

HERALDO DE TARRAGONA

Año I.-N.º 180

Miércoles 28 octubre 1903

REDACCION
Rambla S. Juan, 58, pral.

TELÉFONO N.º 44

ADMINISTRACION

Unión, 54, imprenta

Precios de suscripción

En la capital 5 pesetas trimestre, 4 domicilio.

En el resto de España, 6 pesetas trimestre.

Número suelto, 10 céntimos.

Anuncios, comunicados y esquelas mortuorias á precios convencionales.

La correspondencia al director. No se devuelve los originales.

Diario político, órgano del Partido liberal conservador de la provincia

DOCUMENTO PARLAMENTARIO

DISCURSO DEL SR. SILVELA

(Continuación.)

El Parlamento.—El Rey.

—Por qué hice total aquella crisis y salí del Gobierno, y mostré desde el principio la resolución inquebrantable de no formar otro Gabinete? Es verdad que no quería nada la crisis total; no la quería el Parlamento. ¡Cómo he de olvidar yo, por muchos años que viviera, por muchos sucesos desgraciados ó felices que se acumularan sobre mi corazón y sobre mi mente, cómo he de olvidar los testimonios de cariño desinteresado y profundo de esta mayoría, que una y otra vez recogía mis palabras con la benevolencia y el cariño con que se recogen, no las del jefe, sino las del amigo querido! ¡Cómo he de olvidar yo á esta mayoría, que siempre estuvo dispuesta á seguir mis indicaciones y mis consejos, muchos de entre mis más leales y adictos amigos, habiendo venido aquí con tantos agravios, ó, por lo menos, con tantas tristes quejas en el corazón, de falta de apoyos que otras tantas veces habían recibido de todos los Gobiernos, y que vieron recibir á manos llenas de sus adversarios sin la más remota esperanza de que en el porvenir fuera imitada nuestra conducta. (Aplausos); sabiendo todos, contándoles positivamente, porque os conocen, que todas esas abnegaciones serán pagadas con daños y con persecuciones considerables cuando se vean obligados á luchar con vuestras autoridades y con vuestros Gobiernos? (Aplausos) ¡Cómo he de olvidar tampoco consideraciones y respetos debidos á las oposiciones, debidos á aquellos que habían estado más distanciados de mí en muchas ocasiones?

Recientemente, el señor Romero Robledo, con quien nunca se rompió una amistad particular estrecha, pero con quien muchas veces hemos luchado en el campo de la política, con vehemencia pronunciaba palabras que yo no podré olvidar jamás, de consideración y de afecto para mí. No quería, pues, la crisis total el Parlamento; no la deseaban ni nuestros más encarnizados adversarios, creyendo que no era llegado el momento de sustituirnos y que debía seguir en el Poder el partido conservador con la organización que tenía.

No la quería el Rey. ¡Ah, señores diputados! Yo no me puedo ofender ni creo que se deba ofender nadie de que el señor Azcárate no dé completa fé á nuestras palabras ni á nuestras afirmaciones en esta materia; porque en estas cuestiones tan completas, cuando se trata de testimoniar la conducta de aquellos con quienes hemos tenido relaciones de íntima confianza, yo bien se que hay derecho á dudar de las afirmaciones más solemnes, y que puede haber momentos en la vida, cuando se trata de responder de honras ajenas, en que hasta el perjurio llegue á tener alguna excusa, y aún quizás pueda

obtener el perdón y la misericordia divina. (Aplausos.)

Pero yo no pido al señor Azcárate asentimiento á mis palabras, le pido sólo sereno juicio para su crítica. El Rey no quería la crisis total; el Rey no quería ninguna crisis que no le fuera propuesta y aconsejada por su presidente del Consejo; el Rey insistió varias veces conmigo y me otorgó la más absoluta confianza para que yo reformara el Ministerio con los individuos que tuviera por conveniente, sin limitación de ningún género, para que siguiera el mismo Gabinete, para que formara uno nuevo, para que hicieran con la más absoluta libertad cuanto quisieran. Yo, señores sé, lo delicado que es traer estas referencias á los debates parlamentarios; me parece que no voy á cumplir enteramente con mi deber, y que voy á cometer alguna inconveniencia; pero la circunstancia especial en que me encuentro de despedirme ya en estos instantes de la vida política activa y del ejercicio del gobierno para siempre (*Muchos señores diputados: No, no.*) esta circunstancia creo que hace disculpable lo que acaso pudiera parecer una indiscreción dicha por un hombre que hubiera de seguir al frente de los negocios públicos.

S. M. el Rey, en la última conferencia que tuvimos, llegó á decirme: «Pero si yo me negara á firmar el decreto de la dimisión de usted, ¿hay algún precepto constitucional que á ello me obligue? ¿Qué sucedería?» Y yo tuve respetuosamente que manifestar á S. M. que los preceptos constitucionales eran muy escasos en orden á las facultades del Rey y muy indeterminados, pero que estaban regidos por la prudencia y no podía menos de cumplir con su deber constitucional, admitiendo la dimisión que yo le presentaba, pero que aun ante el conflicto constitucional que se produjera, yo no estaba dispuesto á ceder ni una línea y me retiraba de todas suertes. Ante esta situación mía, Su magestad el Rey cedió: S. M. el Rey admitió la dimisión y encargó de la formación de Gobierno al señor Fernández Villaverde.

No lo quería, pues, el Rey; no lo quería el Rey, que no lleva á sus Consejos ni á sus relaciones con los hombres públicos, otro fin ni otra aspiración que ser fiel intérprete de la opinión pública y velar por los intereses de la Patria; y si estáis seguros de que si algún error se pudiera cometer, ó se cometiera en lo sucesivo, será porque lo haya cometido antes la opinión pública del país y la Nación entera. (Aplausos). No; su alma joven y generosa está abierta tan solo al cumplimiento de su deber y al deseo de servir á su país; en ese sentimiento y en esos ejemplos se ha educado; eso sienten cuantos con su amor y sus desvelos le rodean. Yo oía á S. S., señor Azcárate, con pena, recordar, como en términos de comparación desfavorables, las palabras que dirigían los aragoneses al Rey don Martín, recordándole que era el primer servidor de su pueblo. Esas palabras, señor Azcárate, no han necesitado decírselas los aragoneses á S. M. don Alfonso XIII, porque don Alfonso XIII se ha an-

ticipado á decírselas á ellos (Aplausos prolongados y repetidos), poniéndose en contacto con el pueblo, buscando el alma joven de los estudiantes, para cambiar con ellos sus impresiones, y recogiendo allí, como en todas partes, esas fuerzas inapreciables del sentimiento monárquico.

Sociólogo tan sereno como S. S., no es posible que desconozca que es una de las pocas fuerzas vigorosas del alma de esta nacionalidad española que no debía ser cuestión de partido ni de opiniones políticas el sostenerla, sino de españoles y de patriotas y de ciudadanos. (Aplausos que se prolongan y se repiten varias veces.)

(Se continuará)

QUE LOS CONVIDEN

Las autoridades civiles de Tarragona han cometido con el señor Nougués una desatención imperdonable.

Se ha celebrado en esta provincia la inauguración de las obras de caminos vecinales, y nadie se ha acordado de invitar el acto al joven y simpático representante de la capital.

El señor Nougués tiene razón que le sobra para estar enfadado. Hay cosas que amoscan á cualquiera. Téngase usted por persona de viso en su tierra; afánese por contribuir al éxito de una gestión beneficiosa, y cuando llega la hora de festejarla con un modesto refrigerio, encuéntrese usted con que no le dejan sitio en la mesa y le dan con el plato en las narices.

¡Vamos, señor Nougués, que hay cosas que levantan ampollas, aunque se tenga más dura la epidermis que la concha el cocodrilo!

Tenía razón en lamentarse el señor Nougués en el Congreso. Y su queja, traducida del lenguaje parlamentario, podía concretarse en este razonamiento, digno de la aplastante lógica de Sancho Panza:

¿Que tiene que ver la República con la repostería?

¿Que tiene que ver la federación con los emparedados?

El desaire, realmente, no tendría importancia á no habérselo hecho á un republicano. Pero estos señores están mal acostumbrados. Son caballeros de «servilleta prendida» y se regodean en cuanto ven un «lunch» en perspectiva.

Hay muchos republicanos que se han pasado la vida comiendo de «gorra» en los «lunchs» del presupuesto.

Consuélese, pues, el señor Nougués del desaire de Tarragona. El gobernador seguramente no le invitó porque creyó que la invitación no era necesaria. Y el señor Nougués debió concurrir á la cuchipanda haciendo lo que en caso igual hubiera hecho cualquier correligionario suyo menos escrupuloso. Presentarse de «gorra» ó hacer lo que hizo el comendador para asistir á la casa de Tenorio.

Filtrarse por las paredes.

(De El Nacional).

S. M. el Rey, agricultor

En sus recientes viajes ha demostrado el Monarca su vivo interés por la agricultura española, significando públicamente que, en su sentir, de su desarrollo depende en gran parte la regeneración económica de nuestro país.

El Rey predica con el ejemplo, y lo da en el Pardo reduciendo á cultivo unas setecientas hectáreas de monte, que en la actualidad roturan veinticuatro pares de mulas.

Ha querido don Alfonso XIII ofrecer en el Pardo una muestra evidentiísima de las ventajas de los cultivos modernos, para que, imitada, salgan los labradores de Castilla de su tradicional rutina y apliquen en sus campos los últimos adelantos.

Nada más lejos de la mente del Monarca que la idea de lucro. Por eso, en vez de elegir cuarteles feracísimos del Patrimonio, como el de Rebollo, de Aranjuez, por ejemplo, donde el éxito sería asombroso, prefirió el monte de El Pardo, que apenas tiene tierra vegetal, y ésta forma una durísima costra formada en más de tres siglos sin labrar.

Acompañado del conde de San Bernardo, hombre peritísimo en agricultura, no solo en teoría, sino en la práctica, ha elegido el Rey, por el pronto, tres cuarteles: uno en la Zarzuela, otro en Trofa y otro en Valdelapena, con propósito de seguir avanzando más en las estribaciones de la sierra.

Cada una de dichas parcelas se dividirá en tres secciones; una en que se sembrará esparceta, planta leguminosa que al propio tiempo que sirva de pasto deje elementos para formar la tierra vegetal.

Es la segunda sección se hará la sembradura á estilo del país, y en la última con abonos minerales y con sujeción á los modernos adelantos, para que puedan compararse los resultados y puedan los agricultores aprender lo que más conviene á sus intereses.

En estos días se está ensayando la última sección en el cuartel de la Zarzuela, y se esperan las primeras lluvias para sembrar.

Todo el terreno elegido es de secoano. Lo cercará una alambrada para defenderlo de la abundante caza que hay en el monte de El Pardo.

Son importantes los trabajos de remoción de tierra que se realizan para formar la capa vegetal, que apenas existe, como queda dicho.

En El Pardo se sembrará solamente cebada y avena.

En su tiempo se usará la escarificadora; para enseñanza de nuestros agricultores que no tengan medios de estudiar los cultivos en granjas modelos, y se aplicará para la siega y la trilla la maquinaria más moderna.

Don Alfonso XIII se propone demostrar con los cultivos en El Pardo que con labranza rutinaria y tradicional se pierde en España inmensa riqueza, que se obtendrá perfeccionando los procedimientos en consonancia con los adelantos científicos.

LA JEFATURA LIBERAL

UN CONCURSO ORIGINAL

En Madrid, según dice la Prensa, es el asunto del día el original concurso anunciado por el periódico independiente *El Globo*, con objeto de premiar á las personas que logren reunir mayor número de firmas en apoyo de un candidato para la tan discutida jefatura del partido liberal.

El Globo que tan radicales transformaciones ha sufrido en estos últimos meses, ofrece un premio de MIL PESETAS, otro de QUINIENTAS y cinco de CINCUENTA, pero los siete pliegos que se presenten con mayor número de firmas.

El plazo de admisión termina el día 30 de Noviembre próximo á las doce de la noche, y los pliegos deben enviarse, bajo sobre, al Director de *El Globo*, Mayor, 6, Madrid.

Para que los pliegos sean admitidos á concurso, es requisito indispensable que vayan acompañados del Boletín que publica *El Globo*, donde encontrarán los concursantes las necesarias instrucciones.

Por la cuantía de los premios y por la originalidad del asunto, este concurso popular de nuestro colega *El Globo*, puede considerarse como el más interesante de cuantos hasta hoy se han hecho en España.

Sería difícil calcular el número de españoles que á estas horas trabajan para ganarse las 1.000 pesetas de *El Globo*.

Locales y generales

AVISO IMPORTANTE

Ponemos en conocimiento de nuestros abonados, que para cuanto afecte á la parte administrativa del HERALDO habrán de dirigirse indistintamente á la Redacción del periódico Rambla de San Juan, 58, principal, ó á la Imprenta de don Esteban Pamies, calle de la Unión, 54.

Mediante mútuas y tan nobles como espontáneas explicaciones, dadas ante respetabilísimas personas, ayer quedó honrosa y satisfactoriamente zanjada la cuestión personal que por motivos que nuestros lectores ya conocen, habíase suscitado entre el director de la sección dramática del «Ateneo Tarraconense», señor Tutau, y nuestro querido compañero de redacción, señor Puiggrós.

Celebramos en el alma la solución dada á esta enojosa cuestión, y enviamos calurosos plácemes á la Junta directiva de esa Sociedad que tanto honra á Tarragona, por su pronta decisiva y feliz intervención en el asunto.

El Comandante del bergantín goleta «Mesino», perteneciente á la Marina Real Italiana, visitó ayer, a las once de la mañana, al dignísimo gobernador civil interino nuestro particular amigo señor Alvarez de Sotomayor, habiendo devuelto la visita dicho señor, acompañado del presidente de la Diputación y del oficial primero señor Alvarez, á las cuatro de la tarde.

El señor Comandante del citado buque puso á disposición de la citada autoridad una lancha para que fueran conducidos á bordo.

La delegación de Hacienda de esta provincia ha señalado para hoy el pago de los libramientos siguientes:

	Pesetas
A D. Ramón Garzón, para gastos de caminos vecinales.	72.000'00
A la Arrendataria de servicios públicos.	895'75
Al Sr. Depositario pagador.	2.824'55
Total.	75.720'30

Ayer en la calle de Santo Domingo, un marido, que había bebido dos copas de más, propinó una paliza á su mujer, causándola varias erosiones en la cara y manos, que le fueron curadas en el Cosultorio médico municipal.

El amante cónyuge fué encerrado en el cuarto de detenidos del Ayuntamiento.

Conviene se esté muy sobre aviso en la inspección del ganado vacuno, pues toda vigilancia nos parecerá poca, ya que según leemos en un diario de Valencia, se ha desarrollado en el citado ganado una terrible enfermedad, reputada como altamente infecciosa y que se titula carbunco bacteridiano.

En la tarde de hoy los jefes y oficiales de la corbeta de guerra italiana «Mesino» visitarán, acompañados del alcalde señor Cañellas y varios concejales, los monumentos históricos de la ciudad, entre ellos el acueducto romano conocido con el nombre de «Puente del Diablo.»

Con regular concurrencia de forasteros, verificóse anteayer en Reus, el acostumbrado mercado semanal, rigiendo los precios siguientes:

- Cebada: De 36 á 38 reales cuartera de 70'80 litros.
- Arbejones: De 40 á 41 reales id.
- Habones: De 42 á 48 reales id. según clase.
- Maiz: De 10 á 10'50 pesetas, idem según clase.
- Alubias: De 21'50 á 21'75 pesetas cuartera.
- Algarobas: De 17 á 17 y 1/2 reales quintal de 41'6 Kgs.
- Avellanas: De 32 á 33 pesetas saco de 58 Kgs.
- Almendra mollar en cáscara á 43 pesetas saco.
- Vino de 26 á 28 pesetas carga.

Anoche dió su anunciada sesión en la aristocrática sociedad «Círculo de Tarragona» el «Niño Dios», cosechando grandes y merecidos aplausos.

Entre la distinguida y numerosa concurrencia figuraban los jefes y oficiales del buque de guerra italiano «Mesino», surto en este puerto, quienes fueron objeto de exquisitas atenciones por parte de la Junta directiva y socios del «Círculo.»

En Reus, han sido ocupados 70 armas, entre ellas 64 de fuego y 8 blancas, en la tienda que tenia en el Rastro de dicha ciudad, el vecino de la misma Ramón Cornellá Vendrell, hobbinte en la calle 2.ª del Rosario (hoy Pi Margall) núm. 31.

Las armas son las siguientes: 15 fusiles sistema Berdan; 13 id. de pistón; uno antiguo reformado de Remington; una escopeta sin percutor; 4 bayonetas; tres sables de oficial con el escudo de la República y las iniciales R. F. en el guarda mano; uno de sargento de á pié, corto y muy viejo; 18 revolvers reglamentarios sistema Lafauchaux; 2 id. Bulldog; 10 pistolas Lafauchaux de diferentes calibres y 2 id. de pistón, una de ellas muy grande.

Han sido puestas á disposición del señor Gobernador civil.

Anteanoche en el expreso de Madrid, pasó por Reus en dirección á la Corte, el excelentísimo señor capitán general de Cataluña señor Delgado Zulueta.

Por la benemérita de Espluga de Francolí, fué recogida anteayer una escopeta que llevaba un sujeto, que al darle el alio, echó á correr, abandonando dicha arma.

La de Pont de Armentera, ha detenido también á un sujeto que llavaba escopeta sin la correspondiente licencia, dándose cuenta de ello al Juzgado.

Terminado el plazo concedido para la presentación de instancias solicitando ingreso en el Cuerpo de Prisiones, la Dirección general ha acordado que los ejercicios de examen den principio el día 2 del próximo Noviembre, á cuyo efecto, deben hallarse en la corte los aspirantes que hayan de tomar parte en ellos el indicado día.

Por la benemérita de Mas de Samá fueron denunciados anteayer dos pastores vecinos de Riudoms, por haber sido hallados cazando con reclamo y sin estar autorizados para ello en una finca de su propiedad, en la par-

tida «Riera de Alforja» de aquel término municipal.

El 24 del presente fué asaltado el coche del ordinario de Solivella á Rocallaura (Lérida), apodado «Quim del Bori», por dos hombres que le asestaron dos garrotazos; uno de los cuales le hirió en el vientre y el otro rompió el farol del carruaje.

Del hecho se dió cuenta al juzgado.

Leemos en un colega: «Los municipales de Badalona han detenido á Juan Rull, natural de Tarragona y á Mauricio Bernardou, francés, recién llegado á Barcelona, que recorrían los cafés vendiendo folletos libertarios.»

Conducidos al Gobierno civil, el primero ha manifestado que le dió los folletos Bonafulla.

Bernardou ha dicho que ha venido á visitar esta población, y que pensaba regresar en breve á Francia.

Se dedica á los estudios químicos. Ha sido puesto á disposición del consul de Francia.»

El pintor español don José Moreno Carbonero ha tenido el honor de ser recibido en audiencia por S. M. el Emperador de Alemania.

En la entrevista, que fué de larga duración, el Soberano alemán felicitó calurosamente á nuestro compatriota por el retrato de don Alfonso XIII, que tanto ha llamado la atención en Magdeburgo.

El Kaiser es antiguo admirador de Moreno Carbonero, del cual tiene, entre otras obras, el magnífico cuadro «La primera aventura de Gil Blas.»

El importe de lo recaudado por todos conceptos en Hacienda, durante los nueve meses transcurridos del presente año, que se eleva á 739.750.237 pesetas. En igual período de tiempo de 1902 se recaudaron 719.849.960; importando los pagos, en uno y otro año, respectivamente, 595.419.765 y 607.945.252 pesetas.

Anteayer hubo en Madrid 31 casos de viruela.

Según las noticias oficiales, ha quedado terminada la huelga de los obreros del gas de Barcelona. En Bilbao continúa en el mismo estado la de los mineros, suponiéndose que pronto se llegará á una solución.

Muy buena impresión produjeron en el Congreso las palabras del ministro de la Gobernación rechazando los cargos gratuitos que le dirigiera el diputado republicano señor Morayta, á propósito de la intervención de las autoridades de Madrid en la lucha electoral.

Las afirmaciones del señor Morayta, molesto sin duda por que el gobernador de Madrid no consintiera que se hiciera propaganda contra las instituciones por medio de estampas y grabados en el centro republicano del distrito de la Universidad, fueron rechazadas sin arrogancia, pero con la energía debida por el señor García Alix, que en el Congreso contó con el apoyo de la mayoría, y después tuvo la fortuna de que en los centros políticos se comentaran favorablemente sus declaraciones.

Parece que en breve se establecerá en Madrid la primera fábrica de España de muebles maqueados.

La nueva fábrica se construirá mediante una emisión de acciones por valor de 250.000 pesetas.

Lo recaudado para el mausoleo del señor Sagasta asciende ya á 201.410'70 pesetas.

En el teatro principal de Valencia, ocurrió el domingo último un sentido y ruidoso accidente.

El equilibrista Diforzo que, entre otros ejercicios de fuerza, tenia que ejecutar el de resistir el paso por su pecho de un automóvil con ocho personas encima, tuvo la desgracia, al ejecutar el número, de que se rompiera el aparato, cayéndole encima el carruaje y machacándole horriblemente.

En el teatro se produjo un pánico horrible. Las ocho personas que ocupaban el automóvil, salieron ileas por milagro.

Solo una de ellas sacó erosiones en la cara y en el brazo derecho.

Hubo en el público momentos de terror y

en palcos y butacas se demayaron muchas señoras.

También se aglomeró mucha gente á la salida y de resultas de ello hay tres heridos, entre ellos un niño de diez años.

Entre los proyectos que tiene preparados el ministro de Estado figura el de reforma del Cuerpo consular, de manera que será un elemento valioso para facilitar las exportaciones de nuestro productos.

Con ese objeto, no sólo se estimará su celo y actividad, si no que se interesará á los cónsules para que trabajen en favor del fomento de las relaciones mercantiles.

Miguel Castillado, antiguo comisionista, procedente de Lérida y domiciliado en Lyon, se ha suicidado delante de un altar de la Virgen de los Dolores, disparándose dos tiros de revólver en la boca.

Dejó una carta para el obispo de Lérida, atribuyendo á la miseria su acto de desesperación.

El Comité armenófilo de Paris ha convocado una reunión de delegados extranjeros, que se ha celebrado bajo la presidencia del señor Federico Passy, para buscar los medios de lograr la pacificación en los Balcanes.

Estaban representadas Bélgica, Italia, Inglaterra, Bulgaria y los Estados Unidos.

En los discursos pronunciados se ha hecho ver la necesidad de que las potencias intervengan por medio de movimientos nacionales y de la acción de sus Parlamentos.

Han asistido también varios diputados y senadores franceses.

Los despachos de la capital de Portugal, dicen que continúan activándose los preparativos para recibir á don Alfonso.

En el palacio de Belén las reparaciones y los trabajos de alojamiento están casi concluidos.

Adviértese en los preparativos mayor cuidado que en los hechos para recibir á Eduardo VII, con objeto de que no se repita el caso de entonces, en el cual se echaron de ver grandes deficiencias y omisiones.

Como el Sr. Romero Robledo había indicado al presidente de la Comisión de Presupuestos del Congreso que, según ya se había hecho en otra ocasión, aquélla debía limitarse actualmente á dar dictamen sobre las modificaciones introducidas en el primitivo proyecto, el marqués de Figueroa ha reunido á la citada Comisión para darla cuenta del criterio del presidente de la Cámara.

Los representantes de las minorías en la mencionada Comisión no se han creído facultados para resolver por sí, y acordó aplazar todo acuerdo hasta que cada un consulte a su jefe respectivo.

En las ruinas de Itálica, existentes en Sevilla, se ha descubierto últimamente un mosaico compuesto de piezas de mármoles de colores, obra muy notable y maravillosamente conservada.

Los despachos recibidos del Extremo Oriente dan cuenta de haberse agravado considerablemente el conflicto ruso japonés.

Las informaciones recibidas convienen todas en afirmar que la situación es ya en extremo grave.

Ignórase aún el resultado de la conferencia celebrada por los más antiguos y prestigiosos hombres de Estado, pero no obstante, la opinión pública en el Japón cree que el conflicto es inminente.

También las noticias recibidas de Hong-Kong convienen con los informes anteriores.

En los círculos comerciales de Hong Kong créese que la guerra es inevitable.

Las Compañías japonesas de transportes marítimos que tienen el domicilio social en Hong-Kong han comenzado ya á poner sus buques al amparo de pabellón extranjero en previsión de los acontecimientos que puedan sobrevenir.

Las Compañías inglesas de esta capital nieganse terminantemente á asegurar los buques japoneses si no exceptúan de la poliza del seguro los riesgos de la guerra.

Un detalle que no deja lugar á dudas respecto á los propósitos de las naciones beligerantes, es el enorme pedido de carbón que tanto el Japón como Rusia han hecho á las Compañías carboníferas inglesas.

La prensa rusa muéstrase algo inquieta

por no descubrir claramente aún el papel que los Estados Unidos han de desempeñar en el desarrollo del conflicto ruso-japonés.

Extracto del Boletín Oficial

Comunicación del señor Gobernador civil autorizando un gasto voluntario de 100 pesetas a la Alcaldía de Altafulla.

Anuncio del Gobierno militar haciendo saber a varios individuos que pueden reclamar sus alcances.

El inspector general del distrito forestal de esta ciudad, anuncia varias subastas de productos forestales procedentes de cortas fraudulentas en los montes del expresado distrito.

Anuncios de las Alcaldías de Pla de Cabra, Llorach, Tivenys, Villarrodona, Aiguamurcia, Vilanova de Escornalbou, Figuerola y Alcover.

El Departamento marítimo de Cartagena inserta relación nominal y filiada de los individuos de esta provincia que cumplen 19 años de edad durante el inmediato año de 1904.

Cédula de notificación y emplazamiento del Juzgado de Reus.

Edicto del Juzgado de Tortosa anunciando la subasta de varias fincas.

Id. del mismo Juzgado id. id.

Cédula de citación del Juzgado de Reus.

Requisitoria del Juzgado de instrucción de Santona encargando la busca y captura de José San Juan Eguizabal, de 28 años de edad, natural de Alcanadre (Logroño).

Edicto publicando la parte dispositiva de una sentencia recaída en un juicio verbal seguido en el Juzgado municipal de Horta.

Boletín religioso

SANTOS DE HOY.—Stos. Simón y Judas Tadeo ap. y Sta. Anastasia vg.

SANTOS DE MAÑANA.—S. Narciso ob.

Cuarenta horas

SAN LORENZO.—Empieza esta oración estando expuesto S. D. M. por la mañana de ocho a once y por la tarde de cuatro y cuarto a siete.

Corte de María

Hoy se hace la visita a la Anunciación de Nuestra Señora en la Catedral.

Sección Oficial

Registro civil

Inscripciones verificadas ayer

NACIDOS.—Ninguno.

FALLECIDOS.—Ninguno.

MATRIMONIOS.—Ninguno.

CONSUMOS

26 Octubre 1903

Table with consumption data for various goods like Matadero, Mangrané, Cautera, etc.

Recaudado total. 1410'54

Servicio de la plaza para hoy

Parada, Luchana. Jefe de día, señor Corouel del id. don Enrique Crespo. Hospital y provisiones, 1.º capitán de Luchana. Vigilancia y paseo de enfermos, Luchana. El capitán sargento mayor, Isidoro Domínguez.

Sección Comercial

Mercado de Tarragona

En el último mercado celebrado en esta plaza cotizáronse:

Acetates.—Del campo, finos, de 17 a 17 y 1/4 reales cuartán.—Arriería, de 14 y 1/2 a 15 reales.—De Urgel, de 15 a 15 y 1/4 reales.—Andaluces, de 13 y 1/2 a 14 reales. Algarrobas.—De 24 a 26 reales quintal. Almendra.—Mollar, de 40 a 45 pesetas los 50'400 kilos.—Común, de 12 a 13 pesetas cuartera de 70 kilos.—Esperanza, de 13 a 14 pesetas. Alpiste.—De 19 a 20 pesetas los 70 litros.—Excomajero de 19 a 20 pesetas los 70 litros.—Sevilla, de 38'75 a 39'00 los 100 kilos con envase. Alubias.—Del país, de 23 a 24 pesetas cuartera.—Valencia, amonquillada a 40 pts. saco de 100 kl. del pinet a 42.—Extranjeras no hay. Avelanas.—Embarque de 36 a 37 1/2 pesetas.—Negreta escogida, a 40 pesetas.—Cosechero, de 39 a 40 pesetas saco de 58'400 kilos.

Arroces.—Amonquill núm. 0 a 37 pesetas saco de 100 kilos, con aumento de pesetas 0'75 por número y saco. Bomba núm. 1 a 47 pesetas saco de 100 kilos, con aumento de una peseta por número y saco.

Bacalao. Noruega primera nuevo a 52 pesetas quintal de 40 kilos; segunda a 50 pesetas; Islandia grande a 50 pts.; francés a 42 pts.

Cahuetes.—Rojo primera superior a 24 1/2 ptas. saco de 50 kilos. Blancos 24 ptas.

Cebada.—Del país, de 9'25 a 9'50

Habones.—Sevilla, de 14'25 a 14'50 pesetas cuartera de 70 litros.

Maiz.—Blanco del país de 9'00 a 9'50 los 70 litros.—Amarillo Tortosa a 12'25 pesetas 70 litros.

Sardinas.—De Vivero de 13 a 15 pesetas millar según tamaño. Cariño y Espasante de 10 a 12 ptas. parrocha a 5.

Papas.—De 6 a 6'50 pesetas quintal.

Salvado.—Blanco, de 18 a 20 reales cuartera doble

Sosa cáustica.—A 160 reales los 100 kilos.

Vinos blancos, de 8 a 9 reales por grado y carga

Tintos, de 7 a 8 reales por grado y carga; Priorata, superiores de 50 pesetas carga, bajos, de 25 a 33 pesetas por grado y carga.

CIERRE DE BOLSAS

Table with market closing data for Madrid, 27th October, listing various goods and their prices.

Cambios de Barcelona, día 27

Table with exchange rates for London and other locations.

EFFECTOS PÚBLICOS

Table with public effects data, including interest rates and bond values.

ACCIONES FIN DE MES

Table with stock market data for various companies.

OBLIGACIONES CONTADO

Table with bond market data.

SERVICIO TELEGRÁFICO Y TELEFÓNICO

CONGRESO

Madrid, 27, 5 t.

Se abre la sesión a las tres y media, presidiendo el señor Romero Robledo.

Las tribunas están llenas.

En el banco azul figuran los ministros de la Gobernación y de Agricultura.

El señor Gandarias pregunta al Gobierno qué ocurre en Bilbao, pues considera graves los hechos ocurridos en aquella localidad con motivo de la huelga existente.

El ministro de la Gobernación se muestra conforme en que reviste gravedad la situación creada en Bilbao.

Dice que se han tomado las necesarias precauciones, prohibiéndose toda clase de manifestaciones.

Afirma que se llegará a declarar el estado de guerra en Vizcaya si los huelguistas persisten en su actitud de impedir la libertad del trabajo.

Añade que hay suficientes fuerzas en Bilbao para garantizar la propiedad y el derecho de todos.

Consigna que en algunos puntos se ha llegado a negar alojamiento a la guardia civil.

Insiste en que el Gobierno está dispuesto a mantener el orden aunque para ello sea preciso apelar a procedimientos energéticos.

El señor Gandarias ofrece, lo mismo que los demás representantes de España, su apoyo al Gobierno.

El señor Mayner pregunta qué decide el señor García Alix respecto al alcalde

de Reus, que hace dos meses no preside las sesiones.

El señor García Alix ofrece enterarse del asunto.

Se aprueban varias proposiciones.

El señor Salmerón apoya la que presentó y de que ya dimos cuenta, pidiendo la reforma del art. 15 de la ley electoral.

El señor García Alix no se opone a que se tome en consideración esta proposición, y recuerda que la Real orden dictada recientemente sobre elecciones contiene los puntos más esenciales de la proposición.

Añade que el Gobierno se reserva la libertad de acción para que intervenga en el asunto la comisión correspondiente pues entiende que reclama aquel la atención de todos.

El señor Salmerón dice que la conducta observada por el señor García Alix es contraria a la amplísima que sobre el asunto demostró el señor Maura. Insiste el orador en la urgencia de que se apruebe su proposición.

El señor Urquijo explana su interpelación sobre los sucesos que se desarrollaron con motivo de la peregrinación a Begoña.

Dice que se trata de una cuestión de gran trascendencia y que entraña carácter nacional.

Combate con dureza al exgobernador de Bilbao por no saber mantener el derecho de todos.

Dice que la Virgen de Begoña es la patrona de Vizcaya y censura el abandono de las autoridades de Bilbao no prohibiendo la publicación de una hoja impía, antisocial, contra la peregrinación.

Ese abandono influyó en que continuaran republicanos, ácratas y libertarios su propaganda anti-religiosa.

Consigna que éstos organizaron un mitin anticlerical, en el cual hubo representaciones anarquistas, dándose mueras a la religión, a la Virgen y a la monarquía y se llegó hasta a pedir la supresión del agua bendita en las iglesias.

El día de la peregrinación, a pesar de haberse marcado la ruta con anticipación, sobrevino el choque, por la impericia del entonces gobernador, que acudió al final de los sucesos.

Los anticlericales, agrega el orador, continuaban sus gritos contra la religión y la monarquía; los peregrinos contestábamos unánimemente con vivas a la Virgen de Begoña.

—Trabajo me cuesta, añade el señor Urquijo, decir que el gobernador solo prohibió este último grito.

Lee varios recortes de periódicos locales dando cuenta de los preparativos anticlericales.

Estos, añade, repartieron, días antes de la peregrinación, hojas que había soeces blasfemias.

El domingo organizaron mitins y llegaron en cuatro buques muchos republicanos de Santander; los manifestantes dieron gritos contra la Virgen y la monarquía.

El señor García Alix dice que los que dieron esos gritos han sido detenidos y sujetos a un proceso.

El señor Urquijo celebra mucho esta explicación del Gobierno.

Agrega que los republicanos se hicieron dueños de Bilbao, y cuando llegó la hora de la peregrinación la autoridad civil hizo variar el rumbo de la misma, cuando solo la autoridad eclesiástica tenía derecho a ello.

(Rumores en la izquierda.)

El presidente amenaza con desalojar las tribunas, si no se restablece el orden.

El orador sigue refiriendo los sucesos de Bilbao, exponiendo más detalles de ellos.

Censura al gobernador civil de Vizcaya.

Consigna que hasta en África y en Asia se celebran manifestaciones religiosas.

¿No se autorizarán, pues, en España? (Aplausos de los amigos del orador.)

El ministro de la Gobernación justifica la conducta del Gobierno y del gobernador de Bilbao, diciendo que autorizaron igualmente el mitin obrero en aquella capital y la peregrinación a Begoña.

Dice que se dieron instrucciones para que fueran respetados los derechos de todos.

Termina afirmando que las autoridades de Bilbao procedieron con prudencia.

Se entra en el orden del día.

Se reanuda la interpelación Muro.

Madrid, 27, 5'20 t.

El señor Villaverde ignora que las oposiciones traten de presentar un voto de censura contra el señor Romero Robledo, pues no cree que exista ningún motivo para ello.

Esta tarde se reunirá la comisión del Congreso que entiende en el proyecto de ley sobre saneamiento de la moneda, asistiendo el señor Villaverde.

Este sigue recibiendo felicitaciones por el proyecto. Ultimamente le ha felicitado el Fomento del Trabajo Nacional de Barcelona.

Madrid, 27, 5'25 t.

El hijo del señor Morayta ha publicado una carta desmintiendo en absoluto que su padre se mezclara en el asunto de la convocatoria para el mitin escolar.

Afirma que solo ha intervenido el catedrático señor Piernas y Hurtado, por ser el candidato por el distrito del Hospital proclamado por la junta republicana municipal.

Madrid, 27, 5'30 t.

El diputado republicano señor Mayner ha conferenciado con el ministro de Hacienda para que no se pongan obstáculos a la rifa que se celebra en Reus.

El señor González Besada ha telegrafiado al delegado de Hacienda de Tarragona en este sentido.

Imp. de E. Pamies, Unión 54.

EL MAAAGÜITA

Patentes del Arbol Americano

Advertisement for EL MAAAGÜITA medicine, featuring an illustration of a woman and text describing its benefits for various ailments.

Precio 2 pts. caja Dr. Mateos—Montera, 33, 1.º—Madrid

LA ESTRAMA Y PREVALECIENTE DOLENCIA DE ESTE PAIS

Large advertisement for LA ESTRAMA medicine, including an illustration of a man and detailed text about its effectiveness for various conditions.

SECCION DE ANUNCIOS

Jarabe de hipofosfitos CLIMENT EL LEGÍTIMO MARCA SALUD

Señores Climent y Compañía.—Tortos.—Muy señores míos: El niño X., de tres años, sufría desde hace más de un año de una escrófula crónica. Consado de curarse, sin ningún resultado, cuantas emulsiones y reconstituyentes se preconizan para estos casos ensayé los HIPOFOSFITOS CLIMENT, encontrando alivio el paciente en el primer frasco y muy pronto la curación completa.—Doctor Silomiz, Catedrático de Barcelona.
Exíjase el legítimo Jarabe Climent SALUD único aprobado por la Real Academia de Medicina de Barcelona, pues se expende otro del mismo nombre.—De venta: FARMACIAS y DRUGUERIAS.

BICARBONATO DE SOSA Químicamente puro

EN POLVO, EN PASTILLAS Y COMPRIMIDAS

TORRES MUÑOZ, SAN MARCOS, 11, FARMACIA
MADRID

Se vende en cajitas pequeñas y en latas económicas de 1 litro 2 kgs. a 5 ptas.

Compañía francesa del GRAMOPHONE MAQUINA PARLANTE LA MAS PERFECCIONADA



Depositarario y representante

EN

Tarragona

Francisco Rigau, Relojero

14, Bajada Misericordia, 14

Reparaciones del GRAMAPHONE fonógrafos y relojes de todas clases

LEVADURA DE CERVEZA SERRA

Superior á la ZARZAPARRILLA y á los mejores depurativos conocidos.

De Venta:

Farmacia del Centro
de MANUEL FONT
Rambla S. Juan, 57, Teléfono 48

LIQUIDACION

Ventas al contado

COMERCIO DE VARIOS GÉNEROS

DE

MODESTO JOVÉ

Conde de Rius, 26, Tarragona

Se liquidan todas las existencias por retirarse del negocio

Grandes rebajas de precios

Se alquila el local y se vende el mobiliario de la tienda.

HERALDO DE TARRAGONA

Diario político, órgano del Partido liberal conservador
de la Provincia

REDACCIÓN.—RAMBLA DE SAN JUAN, 58, PRINCIPAL

TELÉFONO NÚM. 14

ADMINISTRACIÓN.—UNIÓN, 54, IMPRENTA

Precios de suscripción: En la capital, 5 pesetas trimestre.—Res-
to de España, 5 id --Número suelto 10 céntimos.--Anuncios y re-
mitidos á precios convencionales.